
葵青區食水出現問題，有居民向香港文匯
報記者表示，前晚起已發現有汽油等異味，
更有居民指月初已發現問題，當時食水經沉
澱後出現浮游物，但暫未能證實與今次事故有
關。居民紛紛到超級市場搶購樽裝水，水務署
也派出水車供水。
受水質欠佳影響的葵涌邨，邨內超級市場的

大支樽裝水早於前晚起已有人搶購，至昨日下
午更被沽清。水務署派出食水車在邨內向市民
供水，不少居民於黃昏起陸續帶同家中水桶及
水煲等盛器領取食水，但未見有人龍出現。

阿婆腹瀉三度求醫

家住邨內綠葵樓8樓的張婆婆昨日下午到樓
下的水務署水車取食水，她指本月初已發現家
中食水出現異樣，煲後會出現些少異味，細心
看時更發現有浮游物。香港文匯報記者隨她到
屋內察所看，發現盛在玻璃杯的自來水經過一
小時沉澱後，的確出現有如麵粉狀的白色浮游
物，亦有個別黑色粒狀物體，但未有異味。

張婆婆表示，本月初起使用自來水刷牙後已
感覺有異樣，「就好像食完酸薑有啲旱旱
哋」，又稱喝完後身體感不適，有腹瀉徵狀，
本月曾看醫生3次，均被診斷為腸胃炎而需服
藥。她續說，曾用自來水浸洗白恤衫，洗後發
現有黑點，需以漂白水再洗滌後才乾淨，為此
兒子於月初起購置大批樽裝水自用。她表示，
自2005年搬入後，食水質素一直問題不大，
惟自本月起「問題特別嚴重」，認為是大廈水
缸衛生出問題，與水務署無關。

水車取水十分不便
居於翠葵樓的

梁女士表示，昨早
上班時刷牙也未察
覺食水有問題，下
班回家後便發現水
有醋味，惟未見有
異樣，為了煮晚飯
已3次到水車領取食水，十分不方便。同樣居於翠葵樓的
洪小朋友表示，放學回家媽媽叮囑要到水車領取食水，自
己前晚已感覺食水有陣陣汽油味，但外觀未覺有不妥，煲
沸飲過後身體也沒有異樣。

熱水異味更加明顯
邨內居民丁先生也到水車領取食水，指前晚未有異

樣，但昨日發現食水有異味，並指冷水感覺不大，熱水
的味道則十分明顯，將以水務署提供的食水煮食，但淋
浴則無奈地要使用家中自來水。居於芷葵樓的丁小姐表
示，雖未發覺家中食水出現問題，但為安全計暫時都不
會使用，會以水車提供的水代替。

■圖/文：香港文匯報記者 莊禮傑
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食水有怪味 多邨又「水患」
葵青荃灣居民受影響 疑水庫工程油漆污水源

香港文匯報訊香港文匯報訊 ((記記

者者 文森文森)) 繼鉛水事繼鉛水事

件後件後，，香港食水再香港食水再

次出現問題次出現問題。。葵青葵青

及荃灣部分地區居及荃灣部分地區居

民發現食水帶有機民發現食水帶有機

油及火水等異味油及火水等異味，，

擔擔心食水不潔影響心食水不潔影響

健康健康。。水務署經了水務署經了

解後初步估計解後初步估計，，或或

與荃與荃灣食水配水庫的灣食水配水庫的

維修工程有關維修工程有關，，正進正進

行調查行調查，，並抽取食水並抽取食水

樣本化驗樣本化驗，，初步結果初步結果

顯示顯示樣本並無含有樣本並無含有

對人體有害物質對人體有害物質。。

政務政務司司長張建宗表司司長張建宗表

示示，，特區政府關注特區政府關注

事件事件，，強調定會做強調定會做

好規管工作好規管工作，，確保確保

食水安全食水安全。。

香港文匯報訊（記者 何寶儀）紮
鐵業青黃不接，有商會就行業前景
及收入等進行調查，發現行業工人普
遍滿意收入，平均分達3.42分（5分
為滿分），惟對行業前景則不太樂
觀。雖然人力短缺，但受訪者均不
贊成輸入外勞。香港鋼筋屈紮業工
商聯會表示，行內對前線及管理人
員需求殷切，盼行業專業化，提供
晉升階梯，吸引新血加入。該會倡
議專業化，將紮鐵工命名為「鋼筋
屈紮師」。

對行業前景欠樂觀
香港鋼筋屈紮業工商聯會於今年3月

至4月期間，以電話訪問233名香港紮
鐵技術員及80個分包商。調查顯示，收
入、開工率的滿意度平均獲3.42及3.3
分，屬滿意水平。不過，受訪者對工作
的穩定及培訓的實用程度滿意較低，同
得3.06分。工作不穩亦影響從業員對行
業的信心，認為行業前景不樂觀者平均
評3.15分（5分為非常不樂觀）。
值得留意的是，受訪者亦不認同輸入

外勞。聯會解釋，現時並非工人不足，
該工種約1萬名工人，但基建工程受阻
及工程量不平均，新血流失，以致對行
業前景失去信心，促請政府就建造業的
人力資源作全面的調查，「別要讓工人
做10天便停工1星期。」
香港鋼筋屈紮業工商聯會副會長梁

曙光表示，分包商十分重視對前線工
人及管理人員的培訓。他續說，紮鐵
大工日薪逾2,000元，收入媲美專業人
士，為鼓勵年輕人投身，聯會與香港
專業教育學院合辦鋼筋屈紮管理文憑

課程，培訓「文將」的管理人才，以
審視合約條文及工程進度。

望多吸年輕人入行
聯會指出，該課程對象為前線的工

人，並以英文授課，首班已於今年5月開
學，反應踴躍，一班取錄34人，超額報
名10倍。聯會正舉辦鋼筋屈紮管理助理
文憑課程，望吸引更多年輕人入行，提
升行業形象。聯會促請政府每年有步驟
地推出平均的工程項目，維持行業的工
作穩定性，讓年輕人安心於行內發展。

��
�
&

紮鐵業調查：滿意收入 拒輸外勞

葵涌邨及大窩口邨等地區居民，於
前晚起陸續發現從家中水龍頭取

用的食水，帶有機油及火水等異味，
擔心如飲用或作煮食用途，可能損害
身體健康，紛紛向管理處及透過區議
員查詢事件。

水務署急調水車水箱入邨
水務署昨晨表示，接獲葵青及荃灣
區市民查詢後，已立即安排水車及水
箱到4個受影響地點，包括葵涌邨、
葵芳閣及大窩口上邨及下邨，向居民
提供食水，並調查事件原因。
房屋署亦指出，葵涌邨屋邨辦事處
共接獲約20宗有關食水查詢，大窩口
邨辦事處同樣接獲逾20個住戶查詢。
該署已按水務署建議，陸續安排為屋
邨各座樓宇額外清洗天台食水缸。
大窩口邨富靜樓地下昨日貼出通告，
指有住戶反映食水有問題。屋邨於昨日
下午1時至6時暫停供應食水，以配合水
務署排水及注入新水到大廈水缸，並提
醒居民可到水車取水煮食。
水務署發言人昨日傍晚回應事件時
指出，前日接獲多宗居民表示食水出
現異味之查詢後，隨即派員跟進，並
於前晚在受影響地區附近的消防栓放
水，及從另一個食水供水網絡調配食
水至受影響地區。
發言人表示，該署職員正積極聯絡
受影響屋苑的管理處，以提供技術支
援，並協助他們排走貯存在天台及地

下食水貯水缸內的食水和清洗貯水
缸。該署亦已在葵青區及荃灣區安排
水車及/或水箱，在屋苑清洗貯水缸期
間，為有需要居民提供食水。
發言人續說，據初步估計，有關地
區食水出現異味，可能與荃灣食水配
水庫的維修工程有關，正進行調查。
該署前晚已停止從該配水庫供水，並
抽取食水樣本化驗，初步結果顯示，
樣本並無含有對人體有害物質，該署

會繼續密切監察供水水質的情況，確
保水質安全。

張建宗：嚴查確保食水安全
張建宗昨日出席一個公開活動後被

傳媒問及事件時指出，政府關注事
件，有關政策局及部門會認真跟進，
檢查問題出在哪兒，水務署亦已提供
水車，紓解市民當前的需要和困難。
他強調，政府必定會做好規管工作，

確保食水安全，因這是他們的首要工
作。
水資源及供水水質事務諮詢委員會

主席陳漢輝指出，據初步了解，涉事
配水庫於上周五曾進行油漆工程，懷
疑有揮發性物質經抽風系統帶入水
缸，再溶入水中。他表示，有異味的
食水未必對人體有嚴重損害，但市民
應盡快停止飲用，若遇到類似情況，
應盡快向水務署舉報。

香港文匯報訊 (記者文森)葵青及荃
灣區有屋邨食水被指帶有機油及火水等
異味，民建聯立法會議員陳恒鑌表示，
事件相當嚴重，雖然水務署抽取化驗的
9個街喉樣本均無問題，但認為有需要
抽取住戶的食水樣本檢測，才能直接得
知居民的飲用水是否有問題。

街喉樣本未必作準
陳恒鑌昨日接受傳媒訪問及透過

面書直播向街坊交代事件跟進情況
時指出，水務署是在街邊的9個消防
喉取水樣本作檢測，但這些樣本未
必能反映居民飲用水的水質，認為
水務署需直接到屋邨水箱抽取樣本
化驗。
他表示，相信水箱均已受到一定程
度污染，因水要泵到每一戶，均需經
過屋苑水箱，如有機油這類殘留物留
在水箱內，就要進行大清洗。但大清

洗後就未能驗測水箱的殘留物，無法
得知造成污染的原因。
他又指，水務署除了在街喉取樣

本，亦應在受影響屋邨的水箱直接拿
取水樣本化驗，才能直接了解居民的
飲用水是否有問題。

三大水箱盡快清洗
香港持牌水喉匠總會主席曾貴賢表

示，要查察地下的水箱、上水的水

箱，還有天台的水箱有沒有塵埃或污
垢，或一點點油附在上面，如果有就
要立刻清洗。若盡快做好清洗，有異
味的水將會被清掉。

■香港鋼筋屈紮業工商聯會表示，行內對前線及管理人員需求殷
切，盼行業專業化，提供晉升階梯，吸引新血加入。

香港文匯報記者何寶儀 攝

陳恒鑌：須入戶取水化驗
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■陳恒鑌(中)面書直播向街坊交代食水
異味跟進情況。 網上截圖

■■葵青及荃灣部分居民發現食水帶有機油及火水等異味葵青及荃灣部分居民發現食水帶有機油及火水等異味，，
水務署調派水車入屋邨供水水務署調派水車入屋邨供水。。 香港文匯報記者莊禮傑香港文匯報記者莊禮傑 攝攝

■■居民發現食水居民發現食水
漂有浮游物漂有浮游物。。

香港文匯報香港文匯報
記者莊禮傑記者莊禮傑 攝攝

■■荃灣食水配水庫上周五曾進行油漆工程荃灣食水配水庫上周五曾進行油漆工程，，疑有疑有
揮發性物質經抽風系統帶入水缸揮發性物質經抽風系統帶入水缸，，污染水源污染水源。。

■■梁女士梁女士 ■■洪小朋友洪小朋友

■■張婆婆張婆婆
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